

令和4年6月18日
立川市立第一小学校
PTA会長 名取雄太



一小PTA 運営委員会だより

令和4年6月18日(土)13:30ー ZOOMにて

運営委員会とは、一小PTA本部が主催し、学校の先生・各クラス役員・地区委員が出席する、保護者と学校の代表委員です。

名取会長より

皆さん、お忙しい中、運営委員会にご参加いただきましてありがとうございます。

先生方、今日は、学校公開、ありがとうございます。先月に引き続いての学校公開でしたが、今日も子供たちの元気な様子が見られてうれしく思いました。

今日は5年生の授業を見させていただきましたが、「立川市民科」の一環で、防災体験ということで、柴崎学習館の防災設備などを市役所の方や地域の方にご説明いただいていた。学習館の駐車場に防災トイレなどの設備が用意されているのを私も初めて知りまして、大変勉強になりました。

今年は、地域防災訓練という形ではできなかったですが、こういった形で「立川市民科」の中で、立川のことを知識として知るというだけでなく、地域に出て行って自分たちが住んでいる地域と関わるようなことも取り入れていくということで、子どもたちにとっても地域にとってもいい取組だと感じました。今後も地域とのコラボレーションをうまく授業に取り入れていただけたら嬉しいです。

あと、地区委員と各委員の皆様、先日は、通学路の危険箇所の情報提供ありがとうございました。

非常に多くの詳細な情報を頂きまして、日頃から地域で見守り等していただいているからこそその情報だと感じました。今回皆さんに意見募集をする形をとってみましたが、反応よく返してくださり、ありがとうございます。皆さんの声を頂けるとするのはPTAの強みではないかと感じました。個別に声を上げてもなかなか伝わっていきませんが、PTAとして言うことで改善されやすくなる部分あると思うので、ぜひPTAを活用するつもりで今後ご意見を出してほしいと思います。

田中校長先生より

本日は本年度2回目の学校公開でした。本当に大勢の方々にご来校頂きました。大変ありがとうございました。

まだコロナ感染症防止への対応シフトをひいた学校公開となっており、様々なご不便をおかけし申し訳ございません。また、何点か学校の不手際により保護者の皆様にご迷惑をお掛け致しましたことお詫び申し上げます。

いつも思うのが一小的保護者の方々の参観マナーの良さです。私も何校か学校を経験しておりますが、本当に参観される保護者の方々が温かなまなざしを子供達と教員に注いでくださり、教室の後ろから授業を盛り上げる様な温かい思いが伝わってきます。今学期はこれで最後ではありますが、二学期も是非お越しください。

まだ一学期残りがありますが、よろしく願いいたします。

丹野副校長先生より

皆さんこんにちは。

前回、平日の学校公開には450名くらいの方が来て下さったのですが、本日は土曜日という事もあり、概算で750名くらいの方に見に来ていただくことができました。本当にありがとうございました。校長より話がありましたが、今回の不手際が2点あります。1点目は宿泊学習のまとめを発表するため、6年生にのみ差し上げた案内に、時間の間違いがありました。間違いに気づいてメール配信をしたのですが、当日朝になってしまいました。もしお子さんの発表に間に合わない事があってはいけなと、担任には、初めの方に発表するお子さんの保護者の方が来ているか確認する様に言っておりました。そのことについては大丈夫だったようで安心しております。

もう一点は3年生から算数の習熟度別学習が始まるのですが、校内の教室表示が間違っており初めて算数教室に行かれる3年生の保護者の方が何名も迷われておりました。申し訳ございませんでした。去年まで1階に算数教室があったのですが、子供達の移動の負担を減らすとともに算数の習熟度担当の教員も同じフロアで子供達を見守るため、今年は3階になりました。次回算数をご覧いただく際には3階の教室に行って頂ければと思います。よろしくお願い致します。

後、名取会長からもお話がありましたが、今日は立川市民科で5年生が地域の皆様と一緒に防災教育を行いました。保護者の方々も備蓄倉庫や仮設トイレを見る機会があまりなかったと思います。子供達は「いつも使う体育倉庫の横にまさか水が備蓄してあると思もしなかった」「仮設トイレのマンホールが凄く深くてびっくりした」など子供ならではの視点でとても驚きもあったようです。是非ご家庭で学校公開のことを話題にいただければと思います。

春原主幹教諭より

図工を担当しております春原です。本日学校公開ありがとうございました。私自身は本日5年生の図工を担当させていただきました。糸鋸の指導ということで子供達も張り切って活動をしていました。またおうちの方々も見に来て下さったので、いつもよりも頑張っていたと思います。

今後も楽しく安全に図工の授業ができるよう、指導してまいります。よろしくお願い致します。

<経過>

- 5月下旬 通学路点検 危険箇所募集・とりまとめ
- 5月28日 第2回本部役員会
- 6月 3日 小P連 運営委員会（オンライン・会長出席）
- 6月13日 青少健 定例会（会長出席）
- 6月15日 あいさつ運動

<議題>

(1) PTA会員サイトの検討について

【サイト設置検討の目的】

- ① 元々の経緯：会員サイトをつくることで広報誌の紙配布をなくすことができるのではないかと。
- ② その他サイトに期待する機能：会員間の連絡（通知、メッセージ）、会員へのお知らせ（掲示板）、ファイル共有（写真やファイル）、学校も登録が可能であれば学校への欠席連絡機能があるといい

【本部での検討状況】

- ① 学校HPのPTAページの活用：広報紙の学校HPへの掲載は、不特定多数が見られるため、個人情報保護の観点から困難。また、パスワードを設定することも困難。
→学校HPでの広報紙の電子配布は困難であるため、電子化するには別の方法の検討が必要
- ② LINE WORKSの活用：現状100人までしか無料で使えないが、キャンペーンで1000人まで無料なので全世帯登録可能になる。登録してもらえれば、クラスでグループを作ってグループ内での連絡やお知らせ等の全てをLINEWORKS内で完結できる。役員になったときの連絡先の交換の手間もなくなる。
- ③ 広報の予算が浮くメリットがある

(課題)

- 登録・退会時などのアカウント管理が必要で管理者の作業が大。
- 連絡機能により不要なメッセージがくるのではないかと懸念。
- 登録をする・アプリを入れるなどの手続きの手間がかかり、手続きが不得意な方もでてくる。
- 端末を持っている方・持っていない方などの問題もある。
- 不具合が起こった時に再設定が難しく、不得意な方には不具合のまま放置になってしまうかもしれない。
- 学校の登録は活用している学校もあるのは承知しているが、一校としては今後として可能性はあると思うが心配な点も多くあり調査も必要になる事から時間をかけるべきと判断し現時点としては難しい。

④ その他のアプリの活用：「こどもん」などの一般のアプリがある。→機能などの調査が必要

【今後の検討】

現在の役員メンバーでの検討は限界があるため、ITなどに詳しいボランティアを保護者から募集呼びかけしていく（※ボランティアは、PTA委員1としてカウントも検討。）

(2) 各委員会より活動報告と予定

学 年： 6/4（土）四役によるリモート会議

- ・今年度の学年行事は、実施の方向で調整。各学年、担任の先生と相談の上検討中。
- ・案は7/1までに報告し、7/11までに実施内容等を調整の上、学校に実施案を報告予定。
- ・開催時期は2学期、もしくは3学期を予定。
- ・費用については、どのようなことを実施するかにもよるが、必要であれば増額も相談・検討できないか。（増額ありきにならないようにする）
- ・今後の活動日時の確認と調整。

行 事： 2学期初めに配布予定の「一まつりのお知らせ」を夏休み中に4役で検討、作成。

参加児童申込用紙をつけて回収後、9月中旬に第2回行事委員会開催予定。

参加して頂いたお子さんにメリットを何かないか検討しているが、予算が足りない為本部と検討

広 報： 1学期中に前期号の配布できるように準備を進行している

5/24 3年生町探検取材

5/30 4役打ち合わせ、校長先生・副校長先生に挨拶

5/31 養護教諭井竿先生に教職員写真撮影・コメントとりまとめ依頼と打合せ
前期号完成までのスケジュール作成

6/1 文書作成、教職員コメント欄について委員にアンケート実施

6/2 広報委員全体打ち合わせ、立川印刷へ挨拶、配布文書を名取会長・副校長先生へチェック依頼

6/3 教職員あてコメント依頼文書印刷・配布依頼 各所へ原稿依頼文書メール送付

6/3～ レイアウトチーム誌面デザイン作成

6/4～ PTAと地域の組織図作成

6/6～ 立川市内の印刷会社数社へ見積依頼

6/7 井竿先生、副校長先生打ち合わせ、前期号印刷数確認

交 通： 5/27 第1回交通委員会（ZOOM開催）

運営委員会への出席各2名、交通安全防犯ラミネート作成作業3名を選出

6/9 4役打ち合わせ

日程検討など担当の先生と打ち合わせ・スケジュール等確認

交通安全防犯ラミネートを1学期中に作成予定。

卒対委員：5月 4役選定 活動内容について検討中

(3) 本部からのお知らせ

①教育委員会部課長懇談会への意見募集について

教育委員会の部課長管理職に保護者の声を届けるというもので今回は専門委員・地区委員より意見をまとめて小P連を通じて提出。

②予算について

コロナも明けてきて積極的に動いている状態で予算が足りないという問題に直面しているのは各委員からも報告がきている。去年おととしと活動ができていない為、今年の予算はかなり絞っている。その中で会費額を減らすチャレンジもあり、各予算計上しているが活動していくうえで必要であれば使用を検討。

ただ、増額ありきではなく節減できるところは節減し子供達に対しての行事や、紙面ページを増やすなど活動が

充実する内容なのであれば、不足分については相談の上補填する方向も検討（金額は昨年・一昨年の予算程度まで）本年度はかなり絞り込みすぎたので来年度の予算については、本年度の動向を見極めて検討していきたい。

③本部会計：PTA保険について

5月 保険の契約手続きに立ち合い

内容は例年と同じく、物を壊した際の賠償保険とけがなどの傷害保険。

保険会社担当との質問は可能なので、何かあれば会計へ報告。

6/18広報・交通・学年委員の会計担当の方へ活動費を支給済

行事委員への支給については一小祭り開催決定後の8月・9月頃を予定

〈地区委員より報告〉

- しばさき 6/5 資源回収 6/10 旗振り 7/11 旗振り
- 八幡会 6/10 旗振り 6/12 廃品回収 7/10 廃品回収 7/11 旗振り
- 協和会 6/10 旗振り 7/11 旗振り 7/23 納涼おどり大会予定
- 東部会 活動なし
- 中和会 6/5資源回収 7/3資源回収予定
- 南明会 6/5 資源回収 7/3 資源回収 7/11 旗振り 7/23 花作り→中止
- 共生会 6/5 定例会 6/12 資源回収 6/19 進級お祝い会 7/5 定例会
- 南親会 6/10 旗振り 7/11 旗振り
- 北町会 活動なし
- 柴中会 6/10 旗振り 7/10 資源回収 7/11 旗振り 夏休みラジオ体操→実施未定
- 親和会 6/10 旗振り 6/18 資源回収 7/3 柴崎会館祭り手伝い 7/18 資源回収 7/11 旗振り
7/16 諏訪祭り（前年度分のお花飾り撤去・灯籠飾りはがし）
7/23 諏訪祭り（お花飾り・灯籠飾り）
- 柴西会 6/10 旗振り 6/19 再資源回収・公園掃除・柴西会館掃除 7/11 旗振り
7月未定→第一・二回子供会役員会（お祭り関連）、夏休みラジオ体操
- 柴五会 6/10 旗振り 6/19 資源回収・公園掃除 6/26 資源回収・公園掃除準備日
7/9 定例会予定 7/11 旗振り 7/17 公園掃除 7/30 野外活動予定
- 柴六会 活動なし
- 柴富士会 6/19 資源回収予定

<今後の予定>

通学路点検	6月22日(水)
柴崎会館まつり	7月3日(日)
地区プール	今年度開催なし
ふれあいコンサート	10月開催に向けて一中・四小と調整中

●次回運営委員会：9月13日 学校公開後（時間→午後予定 場所未定）

ご意見、お問い合わせは、以下のメールアドレスにご連絡ください。



PTA メールアドレス：tachikawa1pta@gmail.com